

En ACHCED

EVOCACION DE DON JUAN GOMEZ MILLAS

2133



La profesora Violeta Soto Guzmán durante su participación en la ceremonia de evocación de don Juan Gómez Millas. En la mesa de honor, algunos de los oradores que entregaron sus testimonios de recuerdo. A la izquierda, el Dr. Abraham Madgenzo y el padre Patricio Cariola. A la derecha, los profesores Pedro Ahumada, Sergio Sepúlveda y Hernán Vera Lamperein.

La Asociación Chilena de Curículo Educativo (ACHCED) realizó el 5 de mayo un emotivo acto académico denominado Evocación del profesor Juan Gómez Millas, en donde diversos oradores entregaron su visión del maestro mediante testimonios personales.

La introducción al homenaje estuvo a cargo de la profesora Violeta Soto Guzmán, presidenta de ACHCED, quien recordó algunas tareas que don Juan Gómez Millas le pidió, entre ellas el primer intento de sistema de televisión educativa del país que fue una realización conjunta de un grupo de docentes del Liceo Experimental Manuel de Salas y el Canal de Televisión de la Universidad de Chile.

Después el director de ACHCED, profesor Hernán Vera Lamperein, leyó el testimonio de Marino Pizarro, quien evocó el paso de Juan Gómez Millas por la Universidad de Chile. A continuación presentó su testimonio el padre Patricio Cariola, quien señaló que Juan Gómez Millas llevó a cabo "una revolución copernicana en la educación chilena". Gilberto Calvo destacó que la actitud humana relevante de Gómez Millas fue su comprensión; Emma Salas, en su nombre y en el de su hermana Irma

recentemente fallecida, se refirió a la creación de los Colegios Regionales de la Universidad de Chile efectuada por Gómez Millas, primer valioso intento de descentralización educacional; el ex subsecretario de Educación Patricio Rojas enfatizó que Juan Gómez Millas producía en quienes compartían con él: "una continua excitación intelectual"; Iván Núñez recordó la relación cordial de Gómez Millas con los profesores y sus agrupaciones gremiales y subrayó como uno de sus logros más importantes y más valioso para los docentes la creación del Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas (CPEIP); el profesor Ernesto Livacic, también ex subsecretario de Educación, trazó un magistral perfil del maestro y guía, señaló que un diario de Madrid lo definió como "el zorro más zorro que haya llegado a esta ciudad", evocó los días de la Reforma Educativa y expresó que mientras todos trabajaban en el Ministerio hasta la noche, Gómez Millas se iba a su casa por las tardes; cuando le manifestaron su asombro él dijo que en medio de ese tremendo quehacer alguien debía darse tiempo para "pensar en la Educación". Livacic indicó que durante una reunión él

no estuvo de acuerdo con cierto cambio y lo declaró con variados argumentos, Gómez Millas lo escuchó y luego dijo: "De todo lo que he oido en esta reunión tus palabras han sido las más sesudas y cuyeras, pero como esto es en que estamos metidos es una locura, no te vamos a hacer caso". Pedro Ahumada centró su testimonio en la posición crítica de Gómez Millas frente a la Tecnología Educativa, y finalmente, Sergio Sepúlveda puso de relieve al maestro en su cátedra y dijo que hasta el último momento había enseñado con su acción, que el haber elegido la costa para ir a morir era una nueva lección, haber terminado su vida frente al mar, frente a esa inmensidad en constante movimiento y renovación.

A esta ceremonia que se realizó en el Salón Auditorio del Colegio San Ignacio, sede Alonso Ovalle, en Santiago, asistieron la viuda de don Juan Gómez Millas, Grate Mostny, algunos de sus hijos, la directora del Centro de Perfeccionamiento, Experimentación e Investigaciones Pedagógicas, profesora Marta Soto Rodríguez, otras autoridades universitarias y educacionales y numerosos colegas, colaboradores, alumnos y amigos del profesor Juan Gómez Millas.

Región Metropolitana

PRIMER CAMPAMENTO CIENTIFICO TECNOLOGICO

Se clausuró el Primer Campamento científico-tecnológico de la Región Metropolitana con una ceremonia que presidió la secretaria ministerial de Educación, María Sixtina Barriga Guzmán, el 2 de mayo, en la Escuela de Concentración Fronteriza G-Nº 629 de San Gabriel, ubicada en Camino El Volcán s/nº de San Gabriel, comuna San José de Maipo.

En este Campamento estuvieron presentes los 77 mejores Grupos de Academias Científicas y Tecnológicas Extraescolares de la Región.

Con la realización de este Campamento se pretendió crear conciencia sobre la importancia de la Ciencia y Tecnología en el Mundo Contemporáneo y unificar criterios metodológicos aplicables en los grupos científicos extraescolares.

En la actualidad existen en la Región Metropolitana 4.158 alumnos participando en 462 Agrupaciones Científico-Tecnológicas.

*Revista de Educación n° 147 Mayo, Junio 1987
201784*

Evocación de don Juan Gómez Millas [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Evocación de don Juan Gómez Millas [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)